

## JAHRESBERICHT 2016

### **Amtliches**

Taufen:	28 Kinder
Konfirmationen:	13 Jugendliche
Hochzeiten:	17
Beerdigungen:	20

### **Pädagogik, Jugendarbeit**

Der rpg-Unterricht findet im üblichen Rahmen statt. Am Mittwoch, 29. Juni wird das Schuljahr wie immer mit dem Untiabschlussfest beendet.

Am 29. Mai feiern 13 Jugendliche mit Pfr. Theo Handschin ihre Konfirmation. Das «Fiire mit de Chliine» für Kinder von 3 bis 5 Jahren findet neu ökumenisch statt. Unter der Leitung von Monika Bünter und Hella oder Gregor Sodies treffen sich Eltern mit ihren Kindern 1 Mal pro Monat am Samstagvormittag in der reformierten Kirche oder in der Limi zum Geschichten hören, Singen und Staunen.

Das «Kolibri», welches 1 Mal pro Monat am Mittwoch mit Mittagstisch stattfindet, wird von 12 – 15 Kindern besucht. Wie jedes Jahr ist das Weihnachtsspiel bei Gross und Klein sehr beliebt.

In den Frühlingsferien finden wiederum zwei Kinderlager statt. Unter der Leitung von Barbara Graf und Ursi Brütsch verbringen 21 Kinder fünf Tage im Domino-Lager im Cevihaus Greifensee. Das diesjährige Thema lautet «Paulus». Das ökumenische Kinder-Tageslager wird von Monika Bünter und Nadja Waibel geleitet. 37 Teilnehmende verbringen bei eher winterlichem Wetter viele spannende Stunden zum Thema «Durch die Wüste».

### **Erwachsenenbildung**

Am 27. Januar ist Kino-Abend. Viele Zuschauer geniessen den Film «Fasten auf Italienisch». Beim anschliessenden Apéro wird noch rege diskutiert.

Zusammen mit der Kirchgemeinde Uster werden drei Veranstaltungen zum Thema «1816, das Jahr ohne Sommer» (Hungersnot im Zürcher Oberland) angeboten. Die einzelnen Abende besuchen je ca. 20 Personen.

19 Interessierte fahren am Samstag, 3. September nach Bern ins Haus der Religionen. Nach einer sehr interessanten Führung geniessen die Teilnehmenden einen von afrikanischen Frauen gekochten Brunch.

### **Freiwilligenarbeit, Diakonie**

Das traditionelle Helferessen im Januar steht unter dem Motto «zämähebä». Wortwörtlich «zämä hebä» müssen die Freiwilligen die verschiedenen Seile, um damit die Bauklötze heben und einen Turm bauen zu können. Zusammen gelingt das Bauvorhaben dann auch.

Mitte April kann zum zweiten Mal ein japanischer Mittagstisch angeboten werden. Nochmals besten Dank an die japanische Köchin.

## **Evangelisch-reformierte Kirchengemeinde Greifensee**

Mitte Juni findet ein ökumenischer Benefizanlass zu Gunsten von BALUO statt. Bei schönstem Wetter wird unter dem Nussbaum Tee getrunken, ein afrikanisches Essen genossen und Musik gehört. Zudem erhalten die Gäste Informationen aus erster Hand über das Projekt.

In der Familienwoche im August im Ferienhaus Rechberg geht es sehr lebhaft zu und her. Trotz nasskaltem Wetter geniessen die 21 kleinen Kindern und 11 Erwachsenen die gemeinsame Ferienwoche.

Am 26. November verwandelt sich der Kirchgemeindesaal in eine Backstube. Gemeindemitglieder und einigen Konfirmanden helfen mit, die Weihnachtsguetzli für die Kirchgemeindeversammlung und die Kirchenkaffees herzustellen.

### **Aktuariat**

Durch die Pensionierung von Beatrice Grifoll muss das Sekretariat neu besetzt werden. In Elisabeth Baumberger finden wir die geeignete Nachfolgerin. Sie übernimmt die Arbeiten im Sekretariat per 1. Juli 2016.

Unsere EDV ist nicht mehr zeitgemäss. Nach intensiver Evaluation entscheiden wir uns für eine externe Serverlösung. Zudem wird das bestehende Adressverwaltungsprogramm durch ein kirchenspezifisches Adress- und Terminverwaltungsprogramm ersetzt.

### **Finanzen**

An der KGV im Juni wird die Rechnung mit erfreulichem Resultat genehmigt. Ebenso einstimmig angenommen wird im November unsere Budgetplanung.

Es findet eine fließende Übergabe der Finanzbuchhaltung von Werner Suter an Stefano Dell'Unto statt. Neu wird das Finanzwesen im Mandat vergeben. Stefano Dell'Unto arbeitet in unseren Büroräumen und die Unterlagen werden nach wie vor bei uns gelagert.

### **Pfarrstelle**

Ende Dezember beendet Theo Handschin seine langjährige Pfarramtszeit.

### **Öffentlichkeitsarbeit**

Nach den Sommerferien gibt die Kirchenpflege bekannt, dass betreffend Zusammenschluss mit Uster ein Zwischenschritt eingeschaltet wurde. Es wird zuerst ein Zusammenarbeitsvertrag erstellt.

### **Gottesdienst und Musik**

Die Projekte «Gospel-» und «Bachkantaten», sind unter der Leitung von Theo Handschin sehr beliebt und erfreuen sich einer regen Teilnahme. Nenad Ivkovic bereitet sich bereits im Dezember auf die Übernahme der Kantorenstelle vor und springt auch schon mal spontan in der time out Band ein.

## **Evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Greifensee**

An den hohen Feiertagen beweist uns Nenad Ivkovic seinen guten Geschmack in der Auswahl der musikalischen Beiträge.

### **Personelles**

Wir haben gleich 3 Verabschiedungen zu «feiern» und mit einem lachenden und einem weinenden Auge verabschieden sich Beatrice Grifoll vom Sekretariat und Werner Suter vom Finanzwesen. Sie geniessen fortan ihren Ruhestand. Ebenfalls verlässt uns Pfarrer Theo Handschin, der sich einer neuen Herausforderung stellen will.

Wir begrüssen im Juli Elisabeth Baumberger im Sekretariat und im Dezember Stefano Dell'Unto in der Buchhaltung.

### **Liegenschaften**

Unsere Liegenschaften sind in einem sehr guten Zustand, aus diesem Grund werden ausser einigen wenigen kleinen Reparaturen keine grösseren Umbauten getätigt.

Am 1. November dürfen wir unsere «neue» Friedhofsglocke einweihen, die kleinste unserer alten Glocken läutet nun zum Abschied auf dem Friedhof. Es ist ein Gemeinschaftswerk der Gemeinde, der katholischen- und der reformierten Kirche Greifensee.

### **Präsidiales**

Die gute Zusammenarbeit mit den Behördenmitgliedern und Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern trägt zu einer positiven Stimmung innerhalb und ausserhalb der reformierten Kirchgemeinde bei.

Greifensee, 3. Mai 2017

*Für die Kirchenpflege  
Elisabeth Zoccatelli, Präsidentin*